

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion. 39

Mahon, Juéves 21 de Febrero de 1895.

Año XXIV. Núm. 6.526.

Revista de París

Cuanto hace poco se lamentaban de que el invierno no fuese bastante fuerte, empiezan á encontrar que lo es demasiado, y los mismos patinadores, á pesar de la satisfaccion que les produce el dibujar arabescos y escribir nombres en los lagos del Bosque de Boloña, han acabado por encontrar que pagan muy duramente su diversion favorita. Persiste el frio con tal rigor que hasta los mas intrépidos anhelan que se suavice la temperatura, cansándose las gentes elegantes de desafiar los constipados y las bronquitis. Los braseros instalados á orillas de los lagos no pueden luchar contra la nieve y el viento y los 18 grados bajo cero, por lo cual disminuye diariamente el número de los mas decididos aficionados á la patinacion.

El Sena no está helado del todo, gracias á las medidas adoptadas por los ingenieros para facilitar la salida de los innumerables témpanos que se encuentran en sus aguas. Vapores especiales las surcan tripulados por marineros con largas picas que les sirven para separar los témpanos que tienden á juntarse, lanzándonos al centro de la corriente. Desde los puentes contemplan este espectáculo los ociosos. El parisiense desocupado se divierte con todo, aguardando siempre alguna nueva emocion.

Como es de suponer, los dramas de la miseria se hallan en relacion con la intensidad del frio, y á la vez la caridad se multiplica y los ricos dan en todas partes á manos llenas. En las plazas públicas y en distintas calles, el Ayuntamiento ha mandado encender inmensos braseros, en donde los vianantes transidos de frio acuden á reanimarse con el calor y á adquirir fuerzas.

Los teatros proporcionan un buen ingreso á la beneficencia con el tanto por ciento para los pobres, que es del 10 como sabrán mis lectores, derecho que en 1894 dió á la Beneficencia Pública la cantidad de 2.992.000 francos ó digase unos tres millones, lo cual es en verdad muchísimo. Saco este guarismo de un estado oficial de los ingresos en bruto de todos los teatros de París, que acaba de publicarse y el cual demuestra la constante y considerable progresion que han tenido estos ingresos desde treinta años. En 1868, en el período mas próspero del reinado de Napoleon III, el total de los ingresos teatrales llegó á doce millones y medio próximamente. Desde entonces ha duplicado y aun mas, puesto que habiendo alcanzado á veintitres millones en 1891 ha arrojado en 1894 la magnífica suma de 29.925.000 francos. Esta prosperidad se ha obtenido á despecho de las circunstancias políticas, de las crisis económicas y tambien de la mediocridad, mas patente cada

dia, de los espectáculos ofrecidos al público. La Opera y la Comedia francesa van al frente en los productos. El Palacio de Hielo ha embolsado unos 700.000 francos.

Se sigue trabajando en los preparativos para la Exposicion de 1900. Las oficinas se han montado en uno de los palacios del Campo de Marte; la Comision superior ha designado á los ingenieros que han de practicar las sondas para el puente monumental del Sena, y dentro de breves dias el ministro de Obras Públicas pedira á la Cámara los créditos necesarios para la realizacion de las obras. No se quiere caer en ningun retardo, porque, al parecer, los cinco años que faltan para llegar á fin de siglo, serán del todo precisos para poner en ejecucion el grandioso programa que existe en proyecto.

La temperatura es un enemigo de las reuniones del gran mundo, cosa muy natural. No se dan reuniones ni bailes y la crónica ha de ceñirse casi á registrar escándalos de hijos de familia, que llevan grandes apellidos, hasta apellidos de príncipe. á quienes han de nombrarse consejos judiciales; escándalos de usureros que chupan hasta la sangre de los jóvenes pródigos y á los cuales tratan los tribunales de hacerles soltar la presa; escándalos en las costumbres como el divorcio que se acaba de pronunciar tras de contados años de matrimonio, entre el joven Leon Daudet, hijo del célebre novelista, y su mujer Juana Hugo, nieta del insigne poeta. Antes del matrimonio, que entre paréntesis se limitó al acto civil, los periódicos del bulevar hablaban con encomio de las afinidades y condiciones que habían de asegurar la dicha de la mencionada union. Hoy se ve lo que ha dado, excluyendo de ella el sentimiento religioso que los contrayentes y sus familias se vanagloriaron de haber echado fuera... Hé ahí un nuevo ejemplo, y no de los menos concluyentes, de los frutos que produce la educacion libre pensadora.

No hablaré de los espléndidos funerales hechos al mariscal Canrobert y solo admiraré una vez mas la paciencia y la intrepidez de la multitud parisiense que soportó durante muchas horas, al aire libre, una temperatura siberiana con el solo intento de satisfacer su pasion por los espectáculos, lo mismo alegres que fúnebres, lo cual nada le importa con tal de que el espectáculo exista.

Por lo demás, idéntica pasion se nota en las clases altas, y estos mismos dias se ha visto á lo mas selecto de la sociedad parisiense desafiar la niebla y el frio para acudir bajo la cúpula del Instituto, á la recepcion de M. Alberto Sorel por el duque de Broglie. Envueltas en pieles se veia á las damas mas elegantes sentadas en los bancos duros y de despide huéspedes de la Academia, deseosas de oír los hermosos dis-

ursos, llenos de elocuencia, que debian pronunciarse. El interés principal se hallaba en oír á M. Alberto Sorel, admirador ferviente y amigo fiel del historiador pesimista Taine, quien con su talento y con una gloria literaria positiva, tan desastrosa influencia ejerció desde el punto de vista de las creencias religiosas. El duque de Broglie, apóstol de estas mismas creencias, historiador brillante de la Iglesia católica y el Imperio romano, respondió con un magnífico discurso que fué calurosamente aplaudido por el público ilustrado que asiste á estas ceremonias literarias.

Difícil me ha de ser enlazar el acto de la Academia con el primer baile dado en la Casa de la Ciudad por el Ayuntamiento. Aquellas inmensas filas de gente que tienen por objeto halagar al elector, con la mayor parte de los concurrentes vistiendo de americana y las señoras con vestido alto ó por lo menos muy poco elegante, no presentaba en verdad un golpe de vista hermoso. La multitud, á cada año mas numerosa, llegaba á unas 15.000 personas, habiéndose lanzado mayor número de invitaciones todavía. Imagínese qué efecto debian causar todas esas gentes en aquel palacio admirablemente decorado con tapices sacados del «Garde-meuble» nacional y con flores que proporcionaron los invernáculos de la ciudad. Qué pena da considerar que este espléndido cuadro, que iria bien para un soberano, ha de servir para una muchedumbre popular. El nuevo presidente de la república, con su esposa é hija, estuvo allí una hora, bailándose despues y siendo tomados por asalto, con los empujones correspondientes á la clase de los invitados, los «buffets», que se hallaban bien provistos, pagando los contribuyentes.

Los teatros, retrasados todos por las cosas de la política y los rigores del invierno, empiezan á ofrecernos algunas obras nuevas. «Le collier de la Reine», drama al que dediqué algunas palabras, prosigue su fructuosa carrera, favoreciéndole la circunstancia de que puedan concurrir á su representacion las familias y los jóvenes sin riesgo de que pueda herir su susceptibilidad cosa alguna ofensiva á la moral. La actriz que desempeña el papel de María Antonieta, los domingos en que trabaja tarde y noche ha de cambiar veinticuatro veces de traje, y como su camarín está situado en el primer piso, con treinta y tres peldaños de veinte centímetros en la escalera, ha de subir y bajar al dia 792 escalones ó sea 158 metros 40 centímetros, lo que vale tres veces la altura de las torres de la Catedral de París. Héte ahí un trabajo fatigoso hasta para una persona joven y ágil.

En el teatro del Chatelet M. Victoriano Sardou va á darnos un «Don Quichotte» sacado de la preciosa nove-

la de Cervantes, obra que será á la vez comedia, drama y comedia de magia. El mas importante acontecimiento teatral es, empero, la primera representacion en la Opera de «La Montagne noire» de Mlle. Augusta Holmes, mas por desdicha no hay medio de registrar con ella ninguna victoria. Conocida Mlle. Holmes por obras notables ejecutadas en conciertos, creyó poder abordar nuestra primera escena lírica. La accion de «La Montagne noire» pasa en 1657, en el Montenegro, en la época de las luchas entre aquel país y los turcos. No reseñaré el libreto, cuyas situaciones ora guerreras, ora tiernas, dan lugar á duos, coros y grandes arias. El poema ha sido escrito por la misma compositora. En resumen la partitura revela un trabajo considerable, pero sin relieve ni fisonomía propia. Hay en ella páginas graciosas y melodías delicadas, que recuerdan demasiado á distintos maestros, tales como Donizetti, Massenet, Gounod y el mismo Wagner. Las decoraciones son bellísimas y buena la interpretacion, pero el conjunto resulta vacío y algo monótono. Con todo lo cual la nueva ópera ha sido un desencanto para el público, la artista y sus amigos.—G.

Paris 9 de febrero.

Electro-cultivo

Entre los mas curiosos descubrimientos del presente siglo, figura indudablemente en primera línea la aplicacion de la electricidad al cultivo, que empezó, como siempre, registrándose varios fenómenos cuya explicacion se trató de investigar, y esforzándose, despues de hallada, en reproducir dichos fenómenos de un modo racional, sacando partido de ellos en el dominio de la práctica.

En esta última fase se encuentra actualmente el electro-cultivo, cuyos ensayos, aunque muy tímidos todavía, ya dan resultados dignos de mencion, siendo muy interesante el estudio de los esfuerzos y del desarrollo de una ciencia cuyas aplicaciones pueden llegar á ser de gran utilidad para todos los ramos de la agricultura.

Las primeras observaciones se remontan al siglo pasado, en el cual Mainbroy, Nollet, Wollaston y otros, notaron que la electricidad favorecia el desarrollo de las semillas y aceleraba el crecimiento de las plantas, pero se limitaron á estudiar la cuestion por el lado teórico.

Pasado algún tiempo, en 1846, dos sábios ingleses, Sheppard y Jorster, estudiaron la accion de la electricidad dinámica sobre las plantaciones de forraje, que cubrian de redes de hilos metálicos, unidos á placas de cobre ó de zinc, hundidas en el suelo; y bajo la accion de una pila cuya corriente atravesaba el terreno de una placa á otra, se mejoraban las recolecciones en la proporcion de 13 á 27 por 100.

En 1884, un ruso, M. Spechnev repitió las experiencias ampliándolas con el estudio de las corrientes de inducción, y sustituyendo la electricidad estática por la corriente eléctrica, á cuyo efecto fijaba en postes aislados varios colectores con puntas de cobre, unidos entre sí por hilos metálicos, condensándose de este modo la electricidad por encima de los campos, y creciendo las plantas en un medio fuertemente eléctrico.

Los resultados obtenidos por este procedimiento, que Spechnev extendió á varios cultivos, fueron muy notables, y permitieron hacer constar, al cabo de cinco años de cultivo, una notable celeridad en la maduración y un aumento de peso de los productos en proporción de 30 á 50 por 100, notándose, finalmente, en las legumbres, y particularmente en las patatas, un considerable desarrollo de sus dimensiones, sin perjuicio para su calidad. Sin embargo, los gastos eran bastante importantes: mas de 500 pesetas por hectárea.

En 1891 M. Paulin ideó el hundir en tierra á profundidades diversas, según los cultivos, varios hilos metálicos unidos á un pararrayos que colocaba sobre un aislador á 20 metros sobre el suelo, y en 1892 Lagranje simplificó este método, obteniendo grandes resultados. Mas tarde M. Grandeau demostró que la supresión de la acción de la electricidad atmosférica era nociva para las plantas, pues acusaba una disminución notable en su desarrollo, su madurez y su producción.

La explicación de los anteriores fenómenos es la siguiente: Los hidratos de carbono, que constituyen la masa principal de los vegetales, tienen la propiedad de fijar el azoe libre bajo la influencia de las tensiones eléctricas débiles, del mismo orden que las de la electricidad atmosférica, considerada al nivel del suelo.

Todo lo que tienda á favorecer la acción inductiva, lenta, continua de la electricidad atmosférica sobre las plantas, tendrá, al mismo tiempo, por efecto, el aumentar la absorción del azoe, y, por consiguiente, concurrir al desarrollo de dichas plantas, que no son sino pequeños pararrayos, con sus hojas mas ó menos agudas, sus agujones y sus espinas.

Facilitar los fenómenos de inducción por medio de conductores, condensadores ó pararrayos de un sistema cualquiera, y favorecer la acción de las descargas insensibles de la planta, es suministrarla medios mas poderosos de crecimiento que aquellos con que la naturaleza ha provisto sus órganos; principios todos que encontramos en los diversos métodos que sucintamente acabamos de analizar.

Está, por consiguiente, la ciencia de acuerdo con la experiencia para reconocer la influencia de la electricidad sobre el cultivo.

Solo falta entrar resueltamente en el dominio de la práctica, buscando los medios menos costosos, y extendiendo á la horticultura y arboricultura, lo que hasta el presente solo se ha intentado con los cereales y algunos cultivos de huerta. En varias escuelas agrícolas del extranjero, se ensaya con interés la aplicación de la electricidad al cultivo, y los resultados son cada vez más satisfactorios.

(«El Globo»)

VARIEDADES

Modo de entrar en calor

La receta no puede ser mas oportuna por hallarnos en el rigor del invierno, ni mas barata, puesto que no cuesta un céntimo. Cualquiera puede convertirse en una estufa ambulante siguiendo los consejos que dan los periódicos americanos.

Para hacer que cesen los estremecimientos de frío, basta aspirar una gran bocanada de aire, todo lo grande que la dilatación de los pulmones lo permita, y conservarla todo el tiempo que se pueda resistir.

Repetiendo la operación unas cuantas veces, se nota muy pronto en todo el cuerpo una agradable sensación de calor, tal como pueda proporcionarla el mejor choubersky.

En efecto; el frío arruga la piel y contrae los vasos sanguíneos superficiales, atacando primeramente á las manos, á los piés y á las orejas, y extendiéndose luego por todo el cuerpo; de la contracción de los vasos sanguíneos, resulta una disminución de sangre en la superficie enfriada y un estancamiento en la circulación, quedando los tejidos cada vez en peores condiciones de resistir el frío.

Pues bien: las aspiraciones largas y forzadas, no solo estimulan la circulación á consecuencia del trabajo muscular que engendran, sino que, además, la compresión y la expansión de los pulmones apresuran el flujo de sangre á estos órganos, y por lo tanto, el aumento de oxígeno absorbido.

La sangre queda entonces enteramente oxigenada, el metabolismo de los tejidos aumenta y el calor crece, á la vez, necesariamente.

Diecisiete millones de tarjetas

La administración de Correos y Telégrafos de París ha publicado un estado de las tarjetas de felicitación expedidas con motivo de la entrada del año actual.

Las cifras indicadas en el estado, sólo se refieren á las tarjetas depositadas en los buzones de París y del departamento del Sena, sin que entren en cuenta las tarjetas procedentes de provincias ó del extranjero.

El total de tarjetas expedidas en París, es de 17.470.710, de las cuales 9 millones 613.725 eran del interior, 2 millones 819.070 para los alrededores, 4.586.620 para provincia, y 451.295 para el extranjero.

Los trenes en Londres

El movimiento de los trenes de Londres es considerable.

Según el «Diario de Transportes», parten diariamente de las estaciones de la gran ciudad 2.200 trenes, de los cuales 1.750 hacen su servicio en un radio de 48 kilómetros; 31 parten para Escocia é Irlanda, y los demás para el Continente.

De Vitoria salen 312 trenes diarios; de Liverpool street, 321, y de Broad, 395.

Desde las diez de la mañana hasta las diez de la noche, circulan 1.600 trenes por el interior de la ciudad, lo cual representa 120 trenes por hora ó 2 trenes por minuto.

Un nuevo lago

En una de las gargantas del Himalaya se ha formado accidentalmente un

gran depósito de agua á que se ha dado el nombre de «lago Gohna», y que mide nada menos que 7 kilómetros de longitud, 800 metros de anchura y 150 de profundidad por término medio, que es la altura del dique natural que lo contiene.

Según «The Electrician», de Londres, es muy probable que se utilice este depósito como fuerza motriz natural, que podría producir una energía de 3.000 caballos, para la producción de electricidad.

Falsificación del café

Todo el mundo sabe que el café se presta á multitud de falsificaciones; pero no todos sabrán que, para obtener la materia prima de su industria fraudulenta, los falsificadores acuden lo mismo á la huerta y al bosque, que al corral, á la leñera ó á la espuerta de la basura.

En un reciente análisis hecho en el laboratorio químico de París, se han obtenido por resultado materias de todas clases; pero ni átomo de café.

En París se vende por café tanto molido como en grano, raíces de todas clases y granos y pipas de diversos frutos tostados, achicoria, remolacha, zanahoria, nabos, maíz, dientes de león, escorzonera, junco, chirivía, grama, cacahuets, almendras, nueces, avellanas, higos, arvejas silvestres, bellotas, castañas de Indias, dátiles, manzanas, peras, ciruelas, cerezas algarrobas harinas de todas clases... etc., etc., etc. A estas sustancias, y á guisa de aliño, sin duda, van unidos detritus de todas clases y de las más repugnantes, entre las que figuran en primer lugar las barraduras de suelos que, según parece, «aromatizan» y dan fuerza al brebaje.

Los granos de café sin moler se fabrican moldeando pasta de harina tostada, de orujo, etc. Los granos verdes de café sin tostar son de greda molida y moldeada. Hasta se barnizan los granos que imitan café tostado para darles el brillo del buen café, echando en el tostador materias grasas, huevos podridos, melazas, cuyas emanaciones cubren la pasta moldeada.

Un puente gigantesco

Los americanos continúan distinguiéndose, en el orden técnico de los trabajos públicos, por la construcción de obras gigantescas.

Según la «Revista universal de invenciones modernas», la Compañía de los caminos de hierro del Southern-Pacific ha empezado á construir sobre el Mississippi, cerca de Nueva Orleans, un puente de doble vía que superará en dimensiones al famoso puente del Forth, considerado con justicia la obra más importante de este género construida hasta el presente.

El nuevo puente tendrá 3.100 metros de largo, y un peso de 25.000 toneladas, calculándose su coste en 25 millones de pesetas.

Este importante trabajo facilitará considerablemente las comunicaciones entre los Estados del Norte de la Union y los del Sur, y dará al puerto de Luisiana la supremacía del embarque de algodones de aquella rica region.

La civilización en el Japon

Los japoneses muestran tan grandes disposiciones para la música instrumental europea, aunque les parecen

algo difíciles las reglas de la composición, que en Tokio se acaba de fundar una Academia, donde se proponen dar conferencias acerca de la vida y obras de los grandes compositores clásicos europeos y sobre todas las óperas conocidas.

Un billar monumental

Existe en París un periódico especial titulado «El Billar», en el cual se apunta una idea digna de mención.

M. M... propone la construcción de una mesa de billar «tan monumental como artística», para la exposición de 1.900 Los pies estarán formados de arcos de bóveda, de varios metros, y se subirá al tapete por medio de ascensores.

Allí se hallarán instalados toda clase de talleres y de salas, y se verán las efigies de todos los jugadores ilustres, desde Luis XVI hasta los maestros contemporáneos.

La redacción de «El Billar» encuentra excelente la idea de esta mesa gigantesca, y anuncia que será lo que más llame la atención en la próxima Exposición de París.

Puede ser.

La estatura de las Inglesas

No es de extrañar la elevada estatura de las mujeres de Inglaterra si se tiene en cuenta que aquella ha aumentado de algunos años á esta parte. La paciencia de los doctores ingleses ha hecho este descubrimiento, y el señor Francis Galton después de numerosas investigaciones declara que la estatura de las mujeres pertenecientes á las clases media y elevada de aquel país ha aumentado por término medio unas dos pulgadas en cincuenta años. El promedio es actualmente de cinco piés seis pulgadas á cinco piés y diez pulgadas mientras que á mediados de este siglo era sólo de cinco piés cinco pulgadas á cinco piés siete pulgadas. Suponemos que el ilustre doctor no ha notado crecimiento en las mujeres pertenecientes á las clases obreras puesto que de ellas no hace mención y es lástima no diga las causas que han influido en el crecimiento.

La reina de Inglaterra

La reina Victoria de Inglaterra hace 58 años que ocupa el trono de aquel país habiendo presidido en este largo espacio de tiempo trece Parlamentos y cambiado diecinueve jefes de gabinete. Su reinado es el más largo que se registra en los anales de la historia de Inglaterra puesto que los dos soberanos que por mayor espacio de tiempo han ocupado aquel trono fueron Enrique III que reinó cincuenta y seis años y veintiocho días y Jorge III que llegó á ocuparlo cincuenta y nueve años pero que durante los últimos nueve tuvo una regencia á causa de su salud quebrantada.

Las rana en Tonkin

Durante la estación cálida, el Tonkin se ve invadido por multitud de ranas de las clases más diversas, entre las que se encuentran la rana de anteojos, y una ranita verde que trepa á los árboles.

Pero la más curiosa es la rana buey, del tamaño de dos puños cerrados.

Se la emplea para librarse de los mosquitos, por medio de una estratagemas muy original, que consiste en

colocar dos ó tres ranas en el borde de una mesa y ponerlas en la boca un cigarro encendido.

En cuanto han absorbido dos ó tres bocanadas de humo, quedan inmóviles, y continúan fumando como autómatas hasta que han consumido todo el cigarro, y los espesos vapores de tabaco que ellas desprenden después alejan rápidamente los insectos.

Viajera notable

En Chicago se ha entablado un pleito contra una señora que heredó hace diez años una fortuna de cien mil dollars y la ha empleado casi toda en hacer viajes á Inglaterra. Tal es la manía de la señora Elisa Carson por atravesar el Atlántico que desde hace varios años ha venido haciendo cada quince días un viaje al Reino Unido regresando generalmente en el mismo vapor para repetir el viaje á los pocos días, y en tal diversion ha empleado la friolera de ochenta mil dollars ó sea las cuatro quintas partes de su fortuna.

Para salvar lo poco que le resta han entablado sus próximos parientes una accion judicial cuyo fallo es difícil de prever puesto que la interesada puede alegar que emplea su dinero como mejor le acomoda.

Gacetilla

Una cosa es predicar y otra cosa es dar trigo.

La verdad que encierra este refrán se ha demostrado una vez más. Los *notables* del Consistorio, apenas se posesionaron de los sillones curules, dieron al viento la simpática bandera de las economías ponderando á diario y en todos los tonos la situacion precaria de la hacienda del comun, y en efecto, los propósitos no dudamos que eran excelentes en algunos de los señores concejales, pero las economías no parecen por ningun lado. Más aún: si alguna vez se intentaron fué castigando servicios de trascendental importancia, como la Instrucción pública y la Beneficencia, y claro está que para semejante *descubrimiento* no necesitábamos las alforjas del pretencioso hacendista que dirige el cotarro municipal. El mismísimo señor Lopez ó Llopis no lo haría peor; porque, claro es, ciertas economías lejos de llamarse tales, deben de considerarse y se consideran por todas las personas sensatas como producto de una mollera reñida con la realidad. ¡Ahorros en la enseñanza del pueblo y en el pan de los pobres! Sólo puede concebir tamaño desatino quien esté dejado de la mano de Dios

Si bajo estos puntos de vista se ha mostrado mezquino el Ayuntamiento de los *notables*, en cambio su prodigalidad ha pasado de la raya bajo otros conceptos. Entre sus favorecidos ocupa lugar preferente la «Sociedad del Gas». ¿Quién lo ignora? El fluido que ella suministra se ha creído de absoluta necesidad en todos ó casi todos los edificios municipales, introduciéndose la *mejora* á la chita callando, sin duda para que fuera más grata la sorpresa del público y más económicas las condiciones del servicio. Aparte de que para algo tiene la referida Compañía á uno de sus principales accionistas casi Alcalde.

Quien hace un cuevo hace ciento si le dan mimbres y tiempo, ó el comer y el rascar todo es empezar. El sistema de *tapadillo* ha continuado. ¡Como no, si es muy cómodo y todo lo que se quiere, liberal inclusive!

Ese sistema es el que ha prevalecido para instalar un motor á gas en el Hospital civil, invirtiéndose una suma de consideracion... por que si, acaso por que convenia, y nada más que por esto, á la General de Alumbrado.

Cuando no se tiene para lo necesario no ha de gastarse en lo simplemente útil, máxime cuando esta utilidad es dudosa. Para rodar la noria del referido establecimiento se basta y sobra el mulo que hasta ahora ha prestado este y otros servicios, y por lo mismo maldita la falta que hacia el motor.

De manera que los intereses del público resultan perjudicados; en cambio saldrán ganando la «Sociedad del Gas» y el libre-pensador de referencia...

Preguntaban ustedes para que pidió puesto en el Ayuntamiento el más *notable* de los idem? Bien á la vista está, y ciego ha de ser quien no lo vea.

¡Luego dirán de la administracion que es prosaica! ¡Hay nada; vive Dios! como la fórmula «á los míos» con razon y sin razon?

Encontrándonos ya en las postrimerias del Carnaval y á juzgar por la poca animacion que se nota en todas partes, es de suponer será este año muy deslucido; pues no tenemos noticia de que se prepare nada extraordinario; solamente los socios de «El Isleño» saldrán esta noche á recorrer las calles, siguiendo la costumbre de otros años.

Las sociedades recreativas darán estos dias bailes de máscaras, que á seguir las huellas de los que llevan dados en lo que vá de Carnaval, no ofrecerán por cierto atractivo alguno, á no ser el anunciado para esta noche en el «Casino Mahonés» con motivo de abrir sus salones al objeto indicado.

Cero y van... mil.

Segun pudieron ver nuestros lectores en el extracto de la sesion del Ayuntamiento, los *notables* se equivocaron una vez más rebajando por sí y ante sí el sueldo á los Catedráticos del Instituto de 2.ª enseñanza. No procede tal rebaja sino en los que ingresen de nuevo, que es lo que pretenderán los actuales profesores en el recurso entablado contra el aludido acuerdo.

Hemos perdido la cuenta de las veces que la Superioridad ha dado con la baidila en los nudillos á nuestros *notables*; todas las apelaciones han sido falladas en contra del Ayuntamiento, y como se trata de asuntos de muy distinta índole y de adversarios muy diversos, fuerza es convenir que no saben lo que llevan entre manos.

¿Quién manda?—Tello—Pues así sale ello.

Hoy cumplen cinco años que falleció el Excmo. é Ilmo. Dr. Mercader, Obispo que era de Menorca, dejando memoria imperecedera de su inagotable amor á los pobres.

Elevemos al Cielo una plegaria por el descanso eterno de su alma.

Calendario

Santo de hoy.—San Félix obispo confesor y los Setenta mártires.
Santo de mañana.—La Catedral de San Pedro en Antioquia.

Cultos

Mañana, en la parroquia de Santa María, á las 3 y media de la tarde se practicarán los pasos del devoto Viacrucis, luego se dará principio al piadoso Sermón en conmemoracion de los Dolores de María Santísima con sermón que dirá Don Jaime Tutó Polo, después rezo de la Corona Dolorosa y canto del «Stabat Mater Dolorosa por la escolanía.

En la parroquia de San Francisco, por la noche con exposicion de S. D. M., se practica el ejercicio de la Buena Muerte, estacion mayor, sermón en honor de los Dolores de la Virgen Maria, siete Padrenuestros y letillas del Stabat con órgano y reserva.

En la ayuda-parroquia de la Concepcion, mañana por la noche se da fin al Jubileo-circular de las Cuarenta-Horas, con procesion claustral, Bendicion con el santísimo Sacramento, y Reserva.

Sábado, se darán principio en las Concepcionistas los cuatro dias de Carnaval. *Visita á la Corte de Maria.*—Mañana se hace á Ntra. Sra. de Gracia en Gracia.

Ultimas cotizaciones

Banco de Mahon

Barcelona 19—4'30 t.

4 por ciento Interior.	74'73
4 por ciento Exterior.	83'65
4 por ciento Amortizable.	82'75
Billetes Hip. de Cuba 1886.	109'65
Id. id. id. 1890.	100'25
Banco Hispano-Colonial.	80'20
Ferrocarril de Francia.	23'80
Ferrocarril del Norte.	24'65
Id. de Orense.	8'80
Ferrocarril de Almansa.	00'00
Id. de O. B. y Francia.	52'75
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	29'37
Id. de Almansa.	50'97
Obligaciones C.ª Trasatlántica.	84'25

Empeños del Casino Mercantil

Interior.	12 rs. vn. paga alista.
Exterior.	8 " " "

Cambio Mahonés

Barcelona 21—10'10 m.

4 por 100 Interior.	74'77
4 por 100 Exterior.	83'67
4 por 100 Amortizable.	82'40
Cubas 86.	109'62
Cubas 90.	99'95
Coloniales.	00'00
Ferrocarril Norte.	34'85

Madrid 21.—1 madrugada

4 por 100 Interior.	74'75
Paris 4 por 100 Exterior.	77'09
Renta francesa 3 por 100.	000'00
Francos	00'00

Oficial

Madrid 20.—3'45 t.

4 por ciento Interior.	74'20
4 por ciento Exterior.	83'35
4 por ciento Amortizable.	82'40
Billetes Hipotecarios de Cuba 86.	109'95
Id. id. id. 90.	99'95
Acciones Banco de España.	387'50
Id. Compañía arrendataria de Tabacos.	188'50
Paris á la vt.ª.	8'80
Londres á la vista.	27'43
Londres 60 dias fecha.	00'00

Matadero

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Dia 14.—1 ternero, 134 kilos, Sebastian de S'Uestrá; 1 id., 96, Trepucó de Jaime; 1 id., 109, Torra Vea (Ciudadela); 1 ternera, 106, Trepucó de Antonio (Villa-Carlos); 1 id., 74, estancia de don Nicolás Tudurí; 1 carnero, 8, Bini-leuti Nou; 2 cabras, 14, id., y 10 cerdos, 399.

Dia 15.—1 buey, 334 kilos, Torra Vea (Ciudadela); 2 carneros, 28, Sant Antoni; 1 id., 19, Binicalaf d'en Belota, y 7 cerdos, 301.

Telegramas

El Bien Público

No se permite su reproduccion en esta Ciudad

Madrid 20.—5'50 t.

El señor Ruiz Zorrilla presenta mejor semblante, lo que supone mejoramiento en su salud.

Al despedirse de él los periodistas les ha dicho que es inquebrantable su decision de retirarse de la política y de no volver al destierro.

Madrid 20.—7'30 t.

Antes de la sesion del Congreso se han reunido los ministros acordando acceder á que se nombre una comision de informacion parlamentaria respecto de los gastos de la escuadra.

Madrid 20.—8 n.

Cincuenta diputados peninsulares é insulares han acordado presentar al Congreso una proposicion pidiendo la recogida de la moneda megicana en Puerto-Rico y Filipinas, y recabar para ello la conformidad de los jefes de los partidos políticos.

Han expresado estar conformes los Sres. Silvela y Barrio y Mier.

Madrid 20.—8'15 n.

El Sr. Gasset ha apoyado en el Congreso la proposicion relativa á los gastos de la Marina.

El Sr. Pasquin ha reconocido los errores cometidos en la construccion de los buques de la escuadra, y lo atribuye á exceso de buena fé.

El Sr. Llorens, ha manifestado que para resolver la cuestion en este asunto cree que son insuficientes los documentos que se han enviado al Sr. Pasquin.

Madrid 20.—8'20 n.

Se han ultimado las negociaciones con la embajada marroquí.

El Sr. Romero Robledo se ha ocupado en el Congreso del Sr. Ruiz López, notario ante quien testó la esposa del Dr. Queipo, censurando los errores judiciales.

Madrid 21.—9'20 m.

Se acentúa la idea de que se exijan responsabilidades judiciales en el asunto de la escuadra.

El Sr. Montero Rios se muestra partidario de que estas se hagan efectivas por la comision parlamentaria que entiende en el asunto.

La prensa se ocupa en esta cuestion.

Madrid 21.—9'30 m.

Mañana se firmará el protocolo de las negociaciones con Marruecos, y una vez cangeadas las notas se publicarán en el libro encarnado.

Se activa el proceso entablado sobre venta de cruces honoríferas en el extranjero.

Madrid 21.—10 m.

La Gaceta publica un Real Decreto aprobando el Reglamento para las exposiciones generales de Pintura, Escultura y Arquitectura, que se han de celebrar en esta Corte, inaugurándose en el mes de Mayo, próximo.

Madrid 21.—10'55 m.

El «Correo Español» publica algunas declaraciones de D. Carlos respecto de la cuestion de Cuba.

Dice el pretendiente que la resolveria restableciendo en las antillas las leyes de Indias y el Virreinato en la persona de un príncipe real, quien evitaría las inmoralidades. Respecto de la politica opina que así el Papa como el clero deben ocuparse solamente de la Religion y no de la política.

Hablando del viaje realizado por su hijo D. Jaime, dice D. Carlos que deduce que hay en España muchos indiferentes, y que la mayoría de los que se ocupan en politica son republicanos y carlistas; y respecto de la marcha de los acontecimientos augura que vendrá la revolucion, luego la anarquía y finalmente el carlismo.

LA MENORQUINA

COMPANIA DE NAVEGACION

VAJES A BARCELONA CON ESCALA EN ALCUDIA
Sale los domingos a las 8 de la mañana para dichos puntos el vapor-correo

MENORQUIN

su capitán D. Bernardo Cabot, admitiendo carga y pasajeros á los precios anunciados.
Despacho: Sres. Gonalons, Carreras y Compañía, Angel, 10, Mahon.—Sres. Ques hermanos, Alcudia.—Sres. Moll y Corominas, Plaza Palacio, letra B, Barcelona.
De BARCELONA para Alcudia y Mahon sale todos los Miércoles á las 4 tarde.

Sociedad Mahonesa de Vapores PARA PALMA

Saldrá el próximo VIERNES 22 del actual á las 5 de la tarde el vapor

NUEVO-MAHONÉS

al mando de su capitán D. Tito Ginart. Admite carga y pasajeros.
Despacho: INFANTA, 24.

Para vender

Lo está la en el pueblo de Villa Carlos la casa de la calle de Stuart número 59. Para informes, en Mahon calle de Gracia número 1.

Sociedad Mahonesa de Vapores Para Barcelona directamente

Saldrá de este puerto el próximo LUNES 25 del actual á las 4 de la tarde el vapor

NUEVO-MAHONÉS

al mando de su capitán D. Tito Ginart, admitiendo carga y pasajeros á los precios de costumbre.
Despacho: INFANTA, 24.

Tinta negra

superior para escribir, se vende á granel en la calle del Bastion núm. 39 imprenta.

EL GURUGÚ para vender

Habiéndose de ausentar el dueño de las casas y huerto de recreo situado en la carretera de San Luis, conocido por «El Gurugú», se vendería dicha propiedad con ó sin los utensilios y demás muebles de casa. En la misma finca darán informes.

Libretas de alquiler
Listas de embarque
Declaraciones de contribucion.

De venta en la imp. de Parpal.

PASTILLAS PARA LA TOS

DEL

DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

Remedio seguro para calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea, ya provenga de simples resfriados ó catarros, ya de bronquitis, tisis, coqueluche, etc. No contienen opio ni morfina.

ESPECIALIDADES DEL MISMO AUTOR
DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, &c.

ANEMIA PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN

CATARRO, SÓFOCACIÓN, DIFICULTAD DE RESPIRAR

ASMA LICOR ANTIASMÁTICO DEL DR. KLEIN

Y GOTAS CALMANTES DEL DR. KLEIN

El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

Venta: D. Jaime Ferrer, farmacéutico, Castillo 11.—Autor, Dr. Klein, Escudillers, 28, BARCELONA.

LA UNION

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS
FUNDADA EN 1828

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de Seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos

Capital social.	10.000.000 pesetas.
Reserva.	7.635.000 »
Primas á cobrar.	71.660.157 »
Total.	89.295.157 »

Capitales asegurados.	14.729.521.163 »
Siniestros pagados.	183.000.000 »

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colon, y calle Merced, 20, 22 y 24.

DIRECTOR: Sr. D. E. GES.

SUB-DIRECTOR: D. Federico J. Cardona, calle Gracia, 45 y Muelle.—MAHON

NUEVA MÁQUINA DE VAPOR

Sistema COMPOUND

Gran regularidad—Consumo reducido—Fácil manejo y Seguridad en el funcionamiento.

NUEVA CALDERA DE VAPOR

SISTEMA DE HERVIDORES MÚLTIPLES

Seguridad completa para trabajar á altas presiones—Gran rendimiento y rapidez en la producción de vapor—Transporte y conservación fáciles.
Se construyen en los talleres

NUEVO VULCANO

de la SOCIEDAD NAVEGACION E INDUSTRIA
Para referencias y demás datos, dirigirse al Administrador de la Navegacion e Industria.—BARCELONA.

PANADERÍA

LA GAVILLA DE ORO

Despacho Central: CLAUSTRO DEL CARMEN NÚM. 1

-- Clases de pan que se expenden --

Catalán.	á	0'46 pesetas el kilo
Panecillos.	á	0'46 » »
Panes de 200 gramos.	á	0'46 » »
Bollos.	á	0'40 » »
Mahonés 1. ^a	á	0'38 » »
Mahonés 2. ^a	á	0'33 » »

Además se encontrarán los acreditados borregos fabricados en esta Panadería al precio de:
Pan catalán tostado para sopa. 1'63 el kilo.
Vino tinto del país, propiedad de D. Pedro Montañés á 0'80 »
Y varias clases de chocolate—Evariito Juncosa de Barcelona.

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS

Autorizada por R. Decreto de 25 de Agosto de 1865.

Unica en su clase, domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco, 5, pral.

(EDIFICIO DE SU PROPIEDAD)

Capital social 20.000.000 de reales

Director Gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Cortes, Abogado y propietario.

Capitales asegurados: 1,913.542.627 pesetas

La Compañía ha satisfecho por 2.751 siniestros, la importante cantidad de

4.195.868'86 pesetas

Esta Compañía cuenta por si sola en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañías de su clase.

Sub-Director en Menorca: D. Pascual José Hernandez, Arravaleta, 3 MAHON

Subasta

El día 3 de Marzo próximo á las once de la mañana, se venderán en licitación verbal y en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, dos casas situadas en esta Ciudad, y son:

Una, calle del Sol núm. 16 bajo el tipo de 3 000 pesetas.

Otra calle de Anuncivay núm. 23, bajo el tipo de 12.500 pesetas.

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta, obran en poder del referido Notario.

En venta

Lo está una mitad del panteon de galería núm. 35 del salon antiguo del Cementerio Católico de esta ciudad.

Informaran, calle de San Roque, número 23.

En venta

Lo está la estancia llamada Se Peña situada á la parte del Norte del término de esta ciudad, de cabida de unas 22 cuarteras tierra de labor.

Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

MORRHUOL

de CHAPOTEAUT

EL Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el linfatismo y raquitis de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA

PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS ANGINAS, CRUP, RONQUERA, INFLAMACION DE LA GARGANTA Y FETIDEZ DEL ALIENTO

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritacion producida por el uso del tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los oradores y cantantes.

Desconfíese de las imitaciones que se ofrecen á bajo precio, pues sus resultados son siempre inferiores.

Como garantía de legitimidad exijase en las cajas el sello rojo con la marca de la SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA, G. FORMIGUERA Y C.

Se encuentran en todas las farmacias.

Para vender

Lo está la casa calle de Cifuentes, número 141. Para informes, dirigirse calle de Cifuentes, núm. 149, tienda de comestibles (esquina).

Muebles

Para vender hay algunos en buen estado consistentes en
12 sillas de caoba con muelles y asiento de reps.
1 sofá de id.
1 mesa de caoba con piedra de marmol.
1 espejo con marco dorado.
1 mesa de centro, redonda y otros varios á precios limitados.
Darán razon, Castillo, 58.

VINO BLANCO SECO

Á 6 PESETAS CUARTER

33, BASTION, 33.

Imp. de M. Parpal.